

DIARIO DE SANTIAGO

DEL MIERCOLES 31 DE AGOSTO DE 1808.

El Supremo Consejo de Castilla ha sido siempre un Tribunal respetado en la Europa, por su sabiduría, su prudencia y su integridad: sus Ministros encanecidos en las augustas funciones de la administracion interior y la distribucion de la Justicia, han llevado al Senado de la Nacion la experiencia, las luces y el reconocimiento al Soberano que los ha honrado: Los vasallos han hallado en él un conducto seguro, para que sus representaciones llegasen con seguridad al trono. Acostumbrado á decir la verdad respetuosa y librementé, se ha conciliado la confianza de nuestros Soberanos. Su firmeza en defensa de la constitucion y las Leyes, le grangearon el odio del Privado que es causa de nuestra desgracia; pero inflexibles en el cumplimiento de sus deberes, salvaron de una suerte ignominiosa á nuestro amado Rey y á sus fieles Ministros, — Chocando de frente el poder Colosal de aquel en cuya mano estaban entónces la vida y la honra de todo aquel que no concurría vilmente á sus miras ambiciosas. Este rasgo heroyco de pureza é integridad bastará á inmortalizarle.

Nuestro amado Fernando depositó en él toda su confianza, y tan nobles títulos le han grangeado siempre el amor y la confianza entera del pueblo y de todas las clases de la Nacion. Su conducta en la crisis actual no ha desmentido su grande reputacion. Ningun hombre sensato duda que ha sostenido nuestros verdaderos intereses con la entereza que le distingue, en medio de las bayonetas y de los cañones. Apenas se ha visto libre, quando aun estaban á su vista los exércitos enemigos, no pierde momento en tomar medidas enérgicas para armar á Ma-

drid y á Castilla la Nueva. Su Proclama del cinco de Agosto manifiesta sus verdaderos sentimientos escritos con lagrimas: ella nos anuncia la publicacion de la conducta del Consejo que será su verdadera apología. Entretanto vemos con el mayor sentimiento que algun amante del desórden se arroja con un atrevimiento increíble á calumniar y tratar con desprecio á un Senado tan respetable, cuyo solo nombre debia bastar para confundirle. Esta audacia ha escandalizado á todo buen español, y solo puede ser aplaudida por los codiciosos que á pretexto de patriotismo quieren envilecer las Leyes, los Tribunales y toda autoridad, para entregarse impunemente á sus desórdenes y rapiñas. El Editor del Correo Literario de esta Ciudad, no puede ménos de hacer la confesion ingenua del error tan grave que ha cometido en publicar una indigna invectiva contra el Consejo en el núm. 21 de su Periodico: y deseoso de reparar en la manera posible esta grave falta, publica este aviso con un consejo saludable sacado de la misma Proclama del Consejo: "No juzgueis á persona alguna, porque os exponéis á sacrificar á muchos inocentes; y desconfiad del aparente zelo de los que solo aman la anarquía y el desórden; el verdadero patriotismo es el tolerante y generoso."

(Correo politico y Literario de Salamanca del 13 de Agosto.)

Londres 27 de Julio.

El navio Alfred de 74 ha salido para Oporto con 120 soldados de marina y 20 fusiles. Se asegura que Junot amenazó quemar á Lisboa si se le reducía á la última necesidad; pero se mira esto como una vana amenaza, pues que si él la pusiese en execucion, la destruccion del General y sus tropas seria inevitable. Él no tiene mas de 90 hombres en el dia.

M. Dufl marchó ayer tarde para Portsmouth de donde debe hacerse á la vela inmediatamente en una fragata para Cadiz, y pasar de allí á Sevilla encábalidad de Ministro de S. M. cerca de aquella Junta. Esta fragata llevará un millon de pesos para los Españoles.

Ponte de Lima 19 de Agosto.

Acaba de pasar una gran Esquadra Inglesa con 250 hombres de desembarco, la que se ofreció á nuestro Gobierno Supremo, por si queria que desembarcasen en Oporto; pero este respondió que seria mas ventajoso fuesen á desembarcar cerca de su ejército para unirse con él y seguir su destino. Solo desembarcaron 2 millones de cruzados de donativo para nuestro Gobierno, y 10 de emprestito.

Esta Esquadra trae 300 Armas para nuestra tropa, Municiones de Guerra y Paños para Uniformes.

Tambien se dice que viene en esta Esquadra el Duque de York y 6 Diputados; pero se ignora su destino. El ejército Ingles deberá constar de 500 hombres, y quieren acabar prontamente con los franceses de Lisboa y sus cercanias para reunirse despues con un numero igual de Portugueses y dirigirse á España para extirpar de una vez y para siempre de esta nacion tan pesados Huespedes.

Granada 16 de Agosto.

Un periódico de Londres (*el Morning Post*) anuncia que en la Italia hay señales de insurreccion contra los franceses; lo qual confirma la noticia que dimos en el diario de ayer. Es necesatio conocer que la Europa en el mismo momento en que iba á recibir el ultimo golpe que la acabaria de sujetar al cetro de hierro de Bonaparte, por un movimiento admirable que jamas sabrá explicar la política, ha despertado instantáneamente resuelta con firmeza á resistir á su destruccion. No hay que dudarlo; la Europa está conmovida, y sus esfuerzos amenazan al Corzo y á toda su familie

Salamanca 20 de Agosto.

El mismo General Doyle, y nuestro amabilisimo Duque del Infantado llegaron ayer á esta Ciudad, y hoy

304
han salido para Alva de Tormes, donde se halla el Señor Cuesta con su Quartel General. Debemos esperar las más lisonjeras resultas de la entrevista de estos personages.

Leon 25 de Agosto.

Ayer se dió orden á todas las divisiones de *Galicia*, para que el día 1.º de Septiembre se reúnan en esta Ciudad, y marche todo el ejército al siguiente día á *Burgos*. Los franceses son en número de 35 á 400 hombres del ejército de Galicia unos 400 y el de los Asturianos ascenderá á 300. Debe advertirse que para el día del *20* que cuyo día ignoramos aunque se anuncia para el 7 de Septiembre, se juntarán los mas de los ejércitos nuestros para atacar por puntos diferentes á los franceses, y cogerles en medio, rompiendo el fuego á un mismo tiempo. El ejército de España que entrará en combate con nuestros Aliados llegará á unos 1700 hombres; por consiguiente esperamos que ni un frances salga de España.

Ofertas.

El Sr. D. Francisco de Moure y Temes, vecino de S. Mamed de Corbillon, entregó por mano de Don Andres Ferro de este Comercio al Depositario D. Manuel de la Riva Moreno, 1000 rs. vellon, y ofrece igual cantidad durante la Guerra.

Los Señores D. Domingo Montero, y D. Manuel Alberto de Vila y Losada ofrecieron; el primero 5 rs. diarios, y el segundo 4, durante un año.

Cartas del I. S. Obispo de Orense, la una al Consejo de Castilla, y la otra á Carlos IV. prediciendole los designios de Napoleón sobre España; suprecio un real.

Se hallarán en la librería de Rey Romero.